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《啥是佩奇》火爆之后，片方还
接到了来自英国合作方的感谢致
电。对方表示：“过去24小时，各个
行业的朋友都发来这个视频，我们
非常感动，感谢你们的努力。”一天
之内，《啥是佩奇》所传达的年味儿
和亲情感动已经传播到了海外。

有网友担心，宣传片拍得这么
好，又和电影本身的内容关系不
大，会不会导致走进影院的观众有
“上当”之感，甚至引发类似《地球
最后的夜晚》的口碑崩塌呢？投资
方也对此进行了回应：“宣传要符
合电影的定位，这部电影还是拍给
孩子看的，宣传片出来之后，可能
是从一家三口观影变成了一家五
口或者七口。另外，并不是所有人
都会因为喜欢这部宣传片而去观
影，这就不太可能出现所谓的心理
落差。”北晚

本报讯 1月 19日，中原古
玩城大华书画苑热闹异常，该院
今年第一次小型书画展在这里
举行开幕式。

院长孙耀和说，2019年是
中华人民共和国 70周年大庆，
也是大华书画院成立 10周年。
五人书画联展是今年第一场展
览，展出的作品有实力、高质量，
风格独特，为庆贺建院 10周年
一系列书画活动开了个好头。

记者在展厅看到，本次展出
的作品真草隶篆自成一格，荷鹰
兰桃独具特色。

参展作者有杜克礼、陈文汉、
聂中东、杨建和、傅世光等人。

前来参观的书画界同仁对展
出的作品赞叹不已，书法自成风
格，风味独具，荷画超凡，兰草灵
动，给人一种特别的艺术享受。

据悉，本次展览将延续到春
节前后。记者 苏瑜

本报讯 1月 19日，由河南
文艺出版社推出的“刘林歌词
集·老焦”研讨会在郑州举行。
省内外文学界、评论界、音乐界、
新闻媒体近 60名专家、学者与
会，并对作品进行了深入研讨与
交流。

刘林是军旅出身的词作者，
是集散文写作与摄影艺术于一
身的知名文化人。近年来致力

于歌词创作且取得了一定成
绩。他所创作的《老焦》《我的大
中原》《中国军人老百姓的兵》等
歌曲脍炙人口，广为传唱。为社
会讲述了好故事，传递了好声
音，传播了正能量。其中《老焦》
入选文化部“中国梦”主题歌曲
创作和推广活动，获得第六届河
南省文学艺术优秀成果奖。
记者 苏瑜

本报讯 从《歌唱祖国》《茉莉
花》到《嘿，朱迪》《名侦探柯南》
《冰雪奇缘》……几十首美妙的音
乐曲目，几十支优秀管乐团队，伴
着鲜花和掌声，音乐界的名家名
师牵手孩子们展现了河南青少年
音乐艺术水平的新高峰。

19日、20日两天，2019“鼎
盛中原”青少年国际管乐节暨
2019年河南省青少年新年音乐
会在河南艺术中心精彩上演。
来自北京、上海、天津和台湾等
地，以及美国的管乐界大咖齐聚
郑州，联手河南的音乐名家和千
余名音乐青少年，轮番登台，共
同演绎出 50多首最动听、最激
情的新年“贺岁曲”。

此次活动由郑州市文化广
电新闻出版局、郑州市管乐协

会、郑州市青少年宫、河南保利
艺术中心管理有限公司、中国大
众文化协会和中国演奏家网、河
南世纪爱乐艺术培训中心等单
位联合举办，以促进河南管乐艺
术繁荣，传播河南优秀管乐文
化，培养更多优秀管乐人才，推
动郑州市乃至河南省音乐事业
向前发展，为河南文化强省建设
发挥积极作用。

据主办方透露，每年一届的
青少年国际管乐节暨河南青少
年新年音乐会，力图打造成河南
一张新的文化名片。以此将不
同国家和地区的音乐家和音乐
爱好者们联系在一起，共同切磋
交流音乐的演奏技艺，促使郑州
成为音乐文化交流之都。
记者 崔迎

本报讯 近日，郑州市五十
一中非物质文化遗产开封木版
年画工作室的学生们很高兴，他
们不但看到了学校工作室里的
宝贝——百米木版年画长卷，还
能够把学校制作的年画带回家
里张贴起来。

郑州市五十一中的非物质
文化遗产开封木版年画工作室

成立一年多来，迅速在全校师生
当中走红。孩子们喜欢来，不只
是花花绿绿的年画好看，更在于
能够亲手感触历经百年岁月洗
礼的老木版，亲手印制出中国风
情的年画来。国家非物质文化
遗产传承人任涛老师介绍，非物
质文化遗产绝不是不可触摸的文
物，它是随着社会变化而不断发
展的文化精髓。让学生们亲眼
看、亲手做，带回家里去张贴，这
一张年画就有了生命，就有了烟
火气息。年画联系了学校和家庭，
这也是一种传承传播。下一步，
学校还会通过各种活动，以木版
年画工作室为平台和载体，发扬
我国优秀民族文化。记者 王梓

《啥是佩奇》朋友圈刷屏 看完笑着笑着就哭了……

这是“很真实的中国故事”
千名小演奏家奏响新年“贺岁曲”

大华书画院举办五人书画联展

非物质文化遗产要看得见摸得着

“刘林歌词集·老焦”研讨会在郑举行

相信大家这两天已经被一则名为《啥是佩奇》
的短片刷屏啦！其实，这部短片正是将于大年初一
上映的电影《小猪佩奇过大年》的宣传片，短片的导
演也正是电影的导演张大鹏。上周末，记者来到影
片出品方见到了“钢铁佩奇”本尊，也面对面采访了
导演张大鹏、制片人鲁岩等主创，听他们聊一聊有
关“佩奇”的幕后故事。

“希望电影能火，没想
到宣传片火了。”面对一夜
走红的超高热度，导演张大
鹏自己也“挺蒙的”。怀里
抱着片中最受大家喜爱的
“钢铁佩奇”，他坦言，这个
道具的创意是受到网友的
启发，“网上有很多关于佩
奇的梗，这个道具我们也做
了两种，一种木头的，一种
钢铁的，最后大家都觉得这
个好，很自然，因为农村烧
火都会用到。”

张大鹏介绍，这支宣传
片是去年 12月在河北省张
家口市怀来县花了两天时
间拍摄的。主演的老大爷
是当地人，之前的确不知道
佩奇，也没有演过戏，穿着
自己的服装表演，也没有化
妆，非常原生态。“非常感谢
阿里影业的信任，让我能够
很放松地去创作，可以运用
反差和不一样调性的电影
叙述方式来传递春节家人
团聚的主题。”张大鹏说，
“这个短片其实就是我最喜
欢的电影风格。”

电影《小猪佩奇过大年》
是张大鹏导演的第一部长
片。毕业于北京电影学院的
他一直以拍广告片在业内小
有名气，此前他执导的华为

手机系列广告也曾火爆互联
网。对于自己的身份界定，
张大鹏认为：“我是一种很奇
怪的产物，互联网时代的广
告是不一样的，需要自带流
量，需要能刷屏，语言要更电
影化，才能让大家愿意转。
这就要求我用电影的语言去
拍广告，所以两者的本质没
有区别，我拍的广告都比较
接近类型片制作。”同时，他
也是一个比较“轴”的导演，
“我对剧本台词比较严谨，会
一句句地抠”。

《小猪佩奇过大年》是一
部真人动画电影，张大鹏负
责其中真人部分的拍摄以及
统筹总的创作思路。之所以
选择这部影片作为自己的长
片处女作，他笑称，这完全不
在自己的职业规划之内，“我
的孩子是看着‘小猪佩奇’长
大的，我也跟着看了几十遍、
上百遍，是佩奇的铁粉。接
这部片子，其实私心是想为
我的孩子送上一份礼物”。

面对网友关于短片存在
“歧视农村消费”的质疑，张大
鹏进行了否认。他说，这是一
个现实的、没有粉饰的故事，
很真实的中国故事。

目前，张大鹏正在为下
一部新片做筹备。

《啥是佩奇》讲述了一个生活
在山村的爷爷为实现孙子的愿望，
到处打听“啥是佩奇”的故事，充满
了温情与年味。有很多网友发现，
这部短片不仅是电影的宣传片，还
是一部移动的广告片，各种植入非
常巧妙。对此，阿里影业宣发总经
理杨海表示，制作这部短片的出发
点还是为电影《小猪佩奇过大年》
宣传，而并非专门为移动打造的广
告片。他也坦言，片方和移动是有
合作的，移动为该宣传片提供了营
业厅的播出渠道，而且“短片里有
通过电话和家人联系的场景”，这
样的植入也比较自然。

除了影片本身的创意和情感动
人，杨海认为，发布时机也是最为关
键的因素，“我们早就选择好了这个
时间点，春运刚刚开始，大家在抢
票、置办年货，人们回家过节的迫切
情绪是这部短片火爆的最佳资源”。

《啥是佩奇》所传达的
年味儿和亲情感动已
传播到海外

过年回家的情绪
为刷屏推波助澜

拍佩奇不属于导演的职业规划


